



コスモス

NO.37

校訓：支え合い 学び合い たくましく
学校教育目標

「ふるさとを愛し 志をもって
チャレンジする人を育てる」

1年生 初めての自主勉強ノート 全員よくがんばりました！！！

うれしいお知らせです。1年生22名全員が、自主勉強ノート1冊完了を達成して、私のところに持って来てくれたのです。9月になって始めた自主勉強。初めの方のページは、先生が書いてくれたお手本の文字があり、それをなぞり、真似て写して書いています。月日が経ちページが進むにつれ、先生のお手本なしで自分で書いています。漢字だけ書いていたのが、言葉になり、文になり、2学期の終わりには、見事に1冊完了を達成しました。全員です。見事なノートです。よくがんばりました。

表紙に『花丸（茎と葉付き）と ちょうちょと 地面』をマジックで描き、『NO.1（1冊目）』『とてもいいにかいていますね。さいとう』と、大きな文字で、1年生に負けないように書いていました（つもりです）。

そして、いつも渡している『自主勉強ノート努力賞』の賞状に、一人一人の名前を書きました。名前は全員分かっていて、よく名前を呼んでいますが、姓と名を正式に書いたことはなかったので、間違わないように、名簿を何度も確認しながら、「そうかあ、名前に決めた願いが分かるなあ。」などと独り言を言いながら書きました。小学校生活初というより、人生初の「自主勉強ノート」とその賞状を書いてうれしい思いです。ちょっと小さなささやかな賞状ですが、よくがんばって勉強した証の、記念すべき賞状『自主勉強ノート 努力賞』です。



すてきな冬休みをお過ごしください。

この2学期間、5年生宿泊学習・学習発表会（開校10周年記念）・6年生修学旅行・校内持久走記録会・「あらしのよるに」演劇公演等々たくさんの行事を行いました。そして、その全てを、子どもたちや保護者の皆さんのおかげで、成功させることができたと感謝しております。

しかし、行事も大事ですが、各教科の授業もとても大事です。一番多いのは授業の時間です。45分間の授業を1日に6時間（低学年はやや少なめですが）。週5日。4ヶ月間で78日間行つきました。子どもたちは、行事を除いても450時間ぐらいの授業に取り組んできたわけです。よくがんばってきました。「九九ができるようになった。」「筆算が得意になった。」「開脚とびができるようになった。」「リコーダーが上手になった。」「友達と話し合うことが面白くなった。」「○○さんがものすごくがんばっているので、ぼくも刺激になった。」などなど、授業を通じてたくさんの学びがあったと思います。子どもたちは、授業の中で成長しています。

休み時間の遊びも、とても大切です。12月になり、運動外遊びをする子が増えてきました。猛暑のために遊べなかつた7月頃の悔しさ（？）を晴らすかのように、元気に外で運動遊びをしている子がたくさんいます。あさイチに運動場に出て運動遊びをしている子もいます。「いいねえ。がんばって遊ぶんだよ！」と声をかけて正門付近に行き、なわとび練習をしている今日この頃の私です。

行事も授業も運動遊びもその他のことも、全て大切にしたいのが小学生のこの時期ですが、子どもたちは、どれもよくがんばっていると思います。人によって得意分野は違うので、あれもこれもがんばるのは少々疲れることもあります。みんなで力を合わせてがんばる場面と、それぞれに自分の好きなように、やりたいようにやる場面があっていいと思います。また、成長の場面や時期は子ども一人一人それに違います。花によって成長の時期や個性が違うように。

財田小学校の秋から初冬を彩ってくれたコスモスたち。完全に枯れて倒れてしまう前に、美化緑化委員の子どもたちが抜き取り、片付けてくれました。コスモスたちも、子どもたちもありがとうございました。コスモスがなくなった花壇には、寒風に吹かれたり、穏やかな日差しを浴びたりしながら、ヒマワリが1本しゃんと立ち、やや小さめの、でも力強い花を咲かせています。

冬休み、子どもたちが一人一人それぞれに素敵なお休みを過ごして成長し、学年最後の3学期を迎えてくれるのを楽しみにしています。

